



Zum Schwarze Gyger
Theater in Allschwil
1998 - 2023
25 Jahre Jubiläum

Theater „Zum Schwarze Gyger“ – Jahresbericht 2023

Nachdem unsere letzte Produktion «Die Erziehung der Engel» im Juni 2022 ein grosser Erfolg war, wurde es im drauffolgenden Jahr ruhiger um den schwarzen Gyger. Der Vertrag mit der Mühle AG war ausgelaufen und ein neuer, allen Ansprüchen entsprechenden Aufführungsort, noch nicht gefunden. So nahm sich der Vorstand genügend Zeit um einen geeigneten neuen Ort zu suchen. Nach vielen Abklärungen, Gesprächen und Vereinbarungen mit der Gemeinde Allschwil stand dann im letzten Frühling fest, dass wir als Laiengruppe, in der Theresienkirche in Allschwil, Einzug halten und als Vorreiter den Kulturraum nutzen dürfen. Die Theresienkirche wird neu für die Gemeinde als Kulturraum verfügbar sein und dementsprechend umgebaut werden.

Diese Entscheidung, die Kirche als neuen Aufführungsort zu wählen, war keine leichte, da der Kirchenraum alles andere als theatergeeignet scheint. Die Akustik und auch die Raumgrösse stellen für die Bühnenbildner und Felix, unseren Regisseur, grosse Herausforderungen dar. Aber der Schwarz Gyger lässt sich davon nicht abschrecken – mit professioneller Unterstützung von einem Akustiker und unseren beiden Bühnenbildnern Andres Jost und Alex Waibel konnte schlussendlich eine zufriedenstellende Lösung gefunden werden.

Der Vorstand hat in diesem produktionsfreien Jahr am Erscheinungsbild und dem Auftreten des Vereines einiges verändert. So hat der Verein ein neues Logo, das ihm ein moderneres Gewand verleiht und ihm zum Jubiläumsjahr nach 25 Jahren auch einen gewissen Neuanfang ermöglicht. Nebst der Änderung des Logos wurde zudem die Homepage einer Komplettsanierung unterzogen und erscheint in ganz neuem Look.

Vor rund einem Monat begann das Ensemble nun mit den Proben zur neuen Produktion. Zusammengefunden haben sich Altbekannte und auch neue Gesichter. Es ist immer schön zu sehen, dass der Verein auch Neumitglieder gewinnen kann und so Theaterbegeisterte zusammenführt. Im Juni 2024 wird der Theaterverein das Stück «Romeo und Julia auf dem Dorfe» aufführen. Zum Jubiläumsjahr werden wieder grössere Geschütze aufgefahren, so wird im Stück nicht nur gesprochen, sondern auch getanzt und gesungen werden.

Wir freuen uns auf den neuen Aufführungsort und sind gespannt, wie viele ZuschauerInnen wir zum 25-jährigen Jubiläum begrüßen dürfen.

Für den Vorstand, Julia Saxer